

**Paroisse**  
**Saint-Matthieu sur Loire**  
 Sainte-Luce | Thouaré | Mauves



**La prière des pauvres nous appelle à bâtir avec eux  
 un monde plus juste et plus fraternel**

Ce dimanche, nous célébrons la 8<sup>ème</sup> Journée Mondiale des Pauvres, couplée avec la Journée Nationale du Secours Catholique. Le Pape François a intitulé cette journée « La prière du pauvre s'élève jusqu'à Dieu », tiré du livre de Ben Sira le Sage. Elle s'inscrit au cœur de cette année consacrée à la prière pour que notre célébration « devienne un chemin de communion avec les pauvres et de partage de leurs souffrances ».

Les personnes pauvres, dont trop souvent la dignité humaine est bafouée, ont leur place au sein de notre communauté chrétienne comme des frères et des sœurs qui souffrent et que nous devons accueillir avec une attention toute particulière. Nous pourrions penser que les plus pauvres ont besoin seulement d'aide matérielle : alors, la prière paraîtrait bien loin de tout cela. Et, pourtant, beaucoup témoignent qu'ils continuent à prier, à appeler Dieu, à lui confier leur destin. À leur école, nous apprenons donc que la prière n'est pas un luxe, mais plutôt ce fil invisible qui relie à Dieu dans les jours d'épreuve et d'incertitude et qui devient un chant, une louange, les jours de joie et d'espérance. Tout cela ne nous éloigne pas de la lutte contre la misère et de l'engagement le plus concret. Au contraire, comme je le vis avec les bénévoles du Secours Catholique, nous laisser inspirer par la prière de personnes qui traversent tant de galères, c'est apprendre à marcher avec elles en respirant à leur rythme et en regardant vers leur horizon.

Sur le diocèse, ce sont plus de 1 000 bénévoles qui accompagnent au quotidien près de 10 000 personnes en difficulté, en partenariat étroit avec les services sociaux, les institutions et d'autres associations. Sur notre paroisse, 4 bénévoles œuvrent dans l'accompagnement des personnes qui sollicitent un secours financier et auprès des migrants hébergés dans des hôtels (accès aux droits, apprentissage du français, écoute,...). Ailleurs, les bénévoles sont aussi engagés dans l'accueil familial d'enfants pour les vacances, l'accompagnement scolaire, dans des équipes de convivialité avec les personnes isolées, etc.

Cette journée est un véritable appel à écouter les prières des pauvres, à prendre conscience de leur présence et de leurs besoins. À cette occasion, des enveloppes-dons ont été déposées dans nos 3 églises ; en complément, la quête de ce dimanche sera destinée au Secours Catholique. Vos dons serviront à financer les actions auprès des personnes que nous secourons et accompagnons quotidiennement.

Si vous souhaitez en découvrir plus ou vous engager dans un bénévolat qui a du sens, je suis à votre disposition ; le Secours Catholique a besoin de vous ! Merci de votre générosité, de votre intérêt et de votre prière, pour les pauvres et pour les bénévoles qui se consacrent avec passion et dévouement pour leur venir en aide

*Patrick Javanaud – diacre permanent - aumônier diocésain du Secours Catholique  
 Caritas France et au service de la paroisse Saint-Matthieu sur Loire.*

## À PROPOS DES RENCONTRES DE QUARTIER

Dans l'organisation de ces rencontres, ouvertes à tous, des personnes se portent « référentes » pour proposer une date et un lieu de rencontre sur leur quartier.

Un **panneau** dans chaque église informe de ces dates, permettant à chacun(e) de participer selon ses possibilités, ou de s'informer auprès du référent...

Chacun peut aussi prendre l'initiative d'organiser une rencontre en en faisant part sur le panneau... où vous trouvez aussi une proposition de déroulement et de réflexion pour la rencontre.

Quelques échos de chaque rencontre sont les bienvenus pour recueillir les réflexions, questions, témoignages à partager...

Pour tout cela, n'hésitez pas à me contacter, au nom des membres de l'Equipe d'Animation Paroissiale (EAP) : Philippe Mulat (06 58 80 02 93)

### IÈRES DATES

quartier	Date et lieu
<b>Le Buisson</b> (Ste Luce)	Vendredi 29 nov. à 18h30 45 rue du moulin des landes
<b>La Minais La Bougrière</b> (Ste Luce)	Samedi 30 nov. à 14h30 1 rue A.C. Godeau

### DIMANCHE 1ER DÉCEMBRE : UN DIMANCHE AUTREMENT

#### "Entrons dans l'Espérance!"

Ce sera le thème du **Dimanche Autrement** que nous vivrons le **dimanche 1er décembre après-midi**, de 15h à 18h dans les salles paroissiales de Thouaré.

Plusieurs activités au choix seront proposées: des ateliers manuels (éléments pour la crèche, calendriers de l'Avent, puzzle de la nativité, lanternes...), des jeux pour petits et grands et une rencontre-partage sur le thème de l'Espérance

Après un goûter convivial nous terminerons ce Dimanche Autrement en musique autour de la crèche. **N'hésitez pas à venir en famille et à inviter largement autour de vous !**



### "LE PETIT MOT DE L'EGLISE VERTE":

Dans son encyclique Laudato Si, le pape François nous invite à écouter la clameur de la terre et la clameur des pauvres.

Nous vous invitons à découvrir la nouvelle exposition permanente du passage Sainte Croix à Nantes est consacrée aux fragilités et à l'écologie intégrale.

Elle s'intitule "**Fragiles dans un monde fragile**". Les visites sont libres du mardi au samedi de 12h à 18h30 mais profitez de la visite guidée le 30 novembre à 15h30.

### JOURNÉE DE FORMATION, OUVERTE À TOUS, DU CCFD-TERRE SOLIDAIRE :



**Samedi 23 novembre dans la salle St Matthieu à Ste Luce de 9h à 17h**

Marcel Rémond (du CERAS - jésuite) parlera de la question de l'exploitation minière, ses dérives et ses conséquences, du devoir de vigilance, tout cela sur le fond de Fratelli Tutti. Après le pique-nique, il y aura des ateliers animés par des membres de CVX autour de Fratelli Tutti. La journée sera clôturée par une messe, présidée par notre évêque.



**20 ANS PRÊTRE AU PÉROU : TÉMOIGNAGE-CONFÉRENCE DE MARCEL RINEAU**



**Jeudi 21 novembre** à 20h30 salle St Matthieu à Ste Luce  
Le Père Marcel Rineau a passé plus de 20 au Pérou comme prêtre *Fidei Donum* dans trois paroisses de la banlieue de Lima. Son témoignage sera suivi d'un verre de l'amitié. Venez nombreux !



**Le mardi 26 novembre et le mercredi 27 novembre**, les Pères Jérôme, Joseph et Marcel étant en formation, **il n'y aura pas de messe à 09h à Ste Luce ni à Thouaré.**

**ANNIVERSAIRE DE MARIAGE**

Au cours de l'année 2024 vous aurez: **10 - 15 - 20 - 25 - 30 ... 50 ans ou plus de mariage**

Nous vous invitons à célébrer cet anniversaire en paroisse :

**dimanche 15 décembre 2024 lors de la messe de 11h à Ste Luce.**



Merci de vous faire connaître auprès de H. et S. Samoyeau : 02 40 25

76 82 ou à la paroisse au 02 40 25 60 90 - [stmatthieusurloire@free.fr](mailto:stmatthieusurloire@free.fr)

**Rappel : L'Association Matth'Accueil Solidaire (MAS)** sera présente au marché

solidaire de Noël de Ste Luce pour vendre des confitures, le **samedi**

**14 décembre** salle Louis Dagorne à Ste Luce. **Il est encore temps**

de déposer vos confitures dans les 3 maisons paroissiales avant le 5 décembre. Nous vous remercions par avance. **Contact :**

[marcnichalewicz@wanadoo.fr](mailto:marcnichalewicz@wanadoo.fr)



**CATE ENFANTS 7-11 ANS CE/CM :** Les catéchistes attendent tous les enfants pour un grand groupe « **ENTREE EN AVENT** » :

**Le Lundi 25 Novembre** : à 14h à l'école St Joseph et en l'église de Mauves

**Le mercredi 27 Novembre** : à 11H00 en l'église de Thouaré  
ou à 17H00 en l'église de Ste Luce



**CONCERTS DE NOËL :**



**DIMANCHE 15 DÉCEMBRE** : dans le cadre du marché de Noël :  
à 15h30 -Thouaré Mélodie (chant /flute/ violoncelle) et à 17h concert  
d'orgue par Alain Agazzi en l'église de Thouaré.

**DIMANCHE 15 DÉCEMBRE** : chorale des Rouges-gorges de Ste Luce  
accompagnée de la chorale Divate Mélodie de St Julien de Concelles à 15h30 en  
l'église de Ste Luce

**A noter !**

**Lundi 18 nov.** Formation Biblique à 20h15 à Thouaré

**Mardi 19 nov.** Répétition de la chorale à 19h30 à Thouaré

**Lundi 25 nov.** Répétition de la chorale à 19h30 à Ste Luce

**Jeudi 28 nov.** Formation Biblique à 14h30 à Ste Luce

**Vendredi 29 nov.** Prière du chapelet à 18h à Thouaré

## **Françoise Guilbault, la fraternité en action**



J'ai eu très tôt, la dimension de l'écoute des autres. Mon père m'emmenait au foyer St Benoit, servir la soupe aux SDF. On arpentait les rues le soir pour repérer les gens à la rue et faire des signalements. Il a été un modèle pour moi.

Aussi, à ma retraite, je me suis dit : je m'engage. Jean-Yves You a posé la question : y a-t-il le secours catholique sur la paroisse ? Et ça fait 17 ans que je suis dans l'équipe.

Au début, je rencontrais des personnes en grande précarité. Il y avait un hôtel sur la route de Paris qui recevait des gens du 115. Cet hôtel est maintenant destiné aux mineurs reconnus et scolarisés. Les personnes migrantes sont arrivées petit à petit, depuis 15 ans. D'abord des gens de l'Est, Azerbaïdjan, Arménie, Russie, Tchétchénie, ... Il y avait l'apprentissage du français ; on gardait les enfants pour que les adultes apprennent le français.

Puis les ressortissants des pays africains sont arrivés. Le 115 a hébergé des personnes africaines avec ceux de l'Est. C'était des cultures très différentes, ... Il y avait du racisme entre les gens de ces différents pays. Quelle déception ! Pour les bénévoles, il y a parfois des moments de découragement. Mais il y a aussi des satisfactions

Maintenant, nous accueillons des personnes déboutées du droit d'asile. On essaie de les orienter vers les restos du cœur, la croix rouge... Ce qui est primordial, c'est de les accompagner dans les inscriptions dans les écoles, avoir des équipements pour les enfants à l'école. On a un rôle important dans l'orientation des adultes dans leurs différentes démarches. On oriente vers l'aide alimentaire par des chèques services, pour avoir les produits de premières nécessités...

Je découvre tout le temps des choses nouvelles ... Comme cette maman ivoirienne avec 3 jeunes enfants, convoquée à Fontenay sous-bois ; elle reçoit une aide pour les transports, mais elle ne sait pas lire : comment s'orienter dans les transports ? C'est son fils de 10 ans qui va l'aider !

Le fait de se présenter comme Secours Catholique, il y a parfois un terrain où on se retrouve. Dans les rencontres, on voit dans la chambre une Bible. Des fois on a la question : « vous êtes catholique ? » Une personne dit : « quand je vais en ville, je vais à Ste Croix ». J'ai aussi rencontré une famille syrienne, musulmane : on a très vite parlé religion ... Il y a presque une envie de prière, avec eux. Il y a quelque chose à creuser de ce côté : la prière, c'est fédérateur, même si on n'a pas la même religion...

J'entends la question : « Qu'as-tu fait de ton frère ? » (Gn 4) En arrivant là-haut, j'espère que j'aurai une réponse à donner...

*Propos recueillis par Jérôme Chéreau*